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互聯網未來紅利在農村
代表熱議「鄉村振興」搭信息平台互通有無

香港文匯報訊（記者 俞晝 兩會報道）十三屆全國人大二次會議第

二場「代表通道」昨日在人民大會堂舉行，9位人大代表受邀參加。

「鄉村振興」成為此次「代表通道」的關鍵詞，無論是知名企業家

還是基層工作者，都用自己親身經歷的故事和正在實踐的方式方

法，為脫貧攻堅出謀劃策。

「我是人大代表，也是從湖南農村
走出來的一個創業者，現在農

村地區通訊基礎設施越來越好，我認為下
一個十年，最大的互聯網紅利一定是在鄉
村。」湖南省工商聯副主席、58集團首席
執行官姚勁波表示，為了順應把互聯網下
沉這種趨勢，從今年開始，集團計劃為全
國4萬多個鄉鎮都搭建一個本地的信息平
台，取名叫「58同鎮」。

手把手教農民發信息
姚勁波介紹，目前「58同鎮」已覆蓋

全國三分之一的鄉鎮，擁有1萬多名駐
村站長，每天服務超過千萬鄉鎮居民。
那些站長同時也是創業者，他們手把手
地教農民怎麼發佈信息、查詢信息，怎
樣讓生產生活更方便。農民足不出戶就
可以找到工作、找到房子，把農產品賣
出去，或是拼車出行。
「今年春節前夕，由於天氣及交通原

因，湖南省湘西自治州的柑橘大量滯
銷。得知消息後，『58同鎮』迅速響
應，通過湖南省內1,000多個鄉鎮站點發

佈銷售信息，不到兩天時間就幫助果農
們賣掉了3萬多斤柑橘。這樣的故事，
幾乎每天都在全國各地的『58同鎮』站
點發生着。」
姚勁波認為，互聯網作為新經濟最大

的發展動力，正在使新農村建設邁入信
息化時代。「我們會用時間證明，互聯
網既可讓城市的生活更便捷、更美好，
也能使農村實現跨越式、高質量發展，
助力鄉村振興。互聯網的春風將為廣大

鄉村地區帶來蓬勃生機。」

開網店助300農戶賺錢
「我的父母是農民，我在農村長大，

2013年隨着家鄉甘肅隴南大力發展電子
商務的召喚，我就辭職回到農村開了一
家網店。」甘肅徽縣「隴上莊園」淘寶
店負責人梁倩娟說，起初做網店的時
候，她一年的銷售額也就幾萬元（人民
幣，下同），但是隨着不斷地優化淘寶
網店，她又增加了其他平台方面的擴
展，比如說微信朋友圈、農產品眾籌
等，銷售額翻了好多倍。
梁倩娟說，這幾年來，她通過網店幫助

鄉鄰銷售農產品，帶動了300多戶農民增
收，這其中包括100多戶貧困戶。「把空
間上的萬水千山變為網絡上的近在咫尺，
隴南的電商已成為一張閃亮的名片。」
「今天我匯報一個喜訊，去年底作為

人口較少的『直過民族』（直接由原始
社會過渡到社會主義社會的民族），獨
龍族從整體貧困實現整族脫貧，貧困發
生率下降到2.63%。」雲南省貢山獨龍
族怒族自治縣人大常委會主任、黨組書
記馬正山表示，如今，獨龍江鄉1,086戶
群眾全部住進新房，4G網絡、廣播電視
信號已經覆蓋全鄉。

4G覆蓋獨龍族實現脫貧
「今年春節期間，獨龍族青年木金輝

（音譯）用手機在網上購買了一台小鋼
琴，也許大家會說，這不就是網購嘛，
值得在這裡說道嗎？其實，獨龍全族邁
出這一步實在是太不容易了。」馬正山
激動地說：「今後，我將抓住精準和落
實這兩個問題導向，加強監督，發揮人
大代表在脫貧攻堅中的積極作用，推動
邊疆少數民族地區脫貧致富奔小康。」

「「應通盡通應通盡通」」能給台胞巨大實惠能給台胞巨大實惠
香港文匯報訊（記者 蔣煌基 兩會報

道）「我們看到，在『應通盡通』方面
已取得長足進展。實現『應通盡通』目
標，一定能給台灣同胞帶來巨大實惠和
發展空間，是兩岸同胞的共同利益所
在。」中共中央台辦、國務院台辦主任
劉結一昨日參加全國人大台灣省代表團
全體會議接受傳媒訪問時表示，「台灣
當局阻擋不了兩岸同胞朝着推進兩岸關
係和平發展、推動祖國和平統一進程不
斷邁進的步伐。」
劉結一表示，兩岸「應通盡通」代表

了兩岸發展的趨勢，代表了兩岸同胞的
共同利益，一定會向前發展下去。「在
『應通盡通』方面，我們有很多具體設
想，期待兩岸同胞共同努力，共同實現
『應通盡通』，打倒共同市場道路上的
困難，盡早實現目標。」劉結一說。
習近平總書記在《告台灣同胞書》發

表40周年紀念會上發表重要講話時提
出，「探索『兩制』台灣方案，豐富和
平統一實踐」。台灣地區領導人蔡英文
隨後宣稱，始終未接受「九二共識」，
「也絕不會接受『一國兩制』」。

台當局阻不了兩岸統一
對此，劉結一批評「台當局發表了很多

喪失理智的言論」，「但阻擋不了兩岸同
胞朝着推進兩岸關係和平發展、推動祖國
和平統一進程不斷邁進的步伐。」
劉結一認為，實際上兩岸同胞一直在

「九二共識」基礎上，在堅持「一個中
國」原則基礎上開展交流交往與合作，
討論各種各樣涉及兩岸關係和民族未來
的問題，「這些討論一定會逐漸地擴
大，逐漸深化，也是歷史的大勢，一定

會朝前發展。」

歡迎韓國瑜訪陸
針對高雄市長韓國瑜月底參訪大陸，

劉結一表示歡迎韓國瑜來大陸參訪。
「兩岸城市之間的交流，是兩岸同胞交
流的載體，我們一直在『九二共識』基
礎上開展各種各樣的交流。」
劉結一表示，「希望通過參訪，給

高雄人民帶來更多發展前景，更大的
生活福利，形成一種兩岸同胞向前發
展的局面。」

兩會 詞關鍵

「互聯網＋」
鄉村振興

全國人大代表、58集團
首席執行官姚勁波

現在農村地區通訊基礎
設施越來越好，我認為下
一個十年，最大的互聯
網紅利一定是在鄉村。集團計劃為全國4
萬多個鄉鎮都搭建一個本地的信息平
台，取名叫「58同鎮」。

全國人大代表、甘肅徽縣「隴上莊園」
淘寶店負責人梁倩娟

網店把空間上的萬水千山變為網絡上
的近在咫尺，我想借今天的機會呼籲，
給農村電商營造一個好的營商環境，讓
好的商家、好的賣家能夠一路綠燈，讓
更多的農特產品走出大山、走出隴南，
幫助鄉親們脫貧致富奔小康。

■香港文匯報記者俞晝■■「「鄉村振興鄉村振興」」昨昨日成為此日成為此次次「「代表代表
通道通道」」的的熱話熱話。。圖為工作人員在河北圖為工作人員在河北
農村電商倉儲清點庫存農村電商倉儲清點庫存。。 資料圖片資料圖片

香港文匯報訊 習近平總書記7日來到
十三屆全國人大二次會議甘肅代表團，
與代表們熱烈交談。總書記指出，現在
距離2020年完成脫貧攻堅目標任務只有
兩年時間，正是最吃勁的時候，必須堅
持不懈做好工作，不獲全勝，決不收
兵。央視發表快評指出，總書記的重要
講話，再次發出了脫貧攻堅的宣言書、
動員令，必將激勵我們盡銳出戰、迎難
而上，真抓實幹、精準施策，確保脫貧
攻堅任務如期完成。

快評進一步指出，習近平總書記用
「六個精準」把脈扶貧攻堅，為打贏脫
貧攻堅戰提供了根本遵循。進入衝刺階
段，我們更要堅持精準扶貧的基本方
略，不搞「大水漫灌」，不搞「手榴彈
炸跳蚤」，做到精準施策，保證扶貧扶
到點上、扶到根上；更要持續激發內生
動力，發展脫貧產業，引導貧困群眾樹
立「寧願苦幹、不願苦熬」的觀念，增
強自我「造血」功能；更要拿出「敢教
日月換新天」的氣概，鼓起「不破樓蘭

終不還」的勁頭，着力解決好「兩不愁
三保障」，特別是加大「三區三州」脫
貧力度，攻堅克難、不懈奮鬥。
脫貧不脫貧，群眾最清楚。習近平總書

記強調，在脫貧標準上，既不能脫離實
際、拔高標準、吊高胃口，也不能虛假脫
貧、降低標準、影響成色。個別地方為完
成任務熱衷於「虛假式」脫貧、「算賬
式」脫貧、「指標式」脫貧、「遊走式」
脫貧，必須堅決糾正。要實施最嚴格的考
核評估，開展督查巡查，嚴查細究，堅決

整治扶貧中的形式主義、官僚主義。脫貧
工作做得好不好，一定要讓群眾來評判。
讓脫貧成效真正獲得群眾認可、經得起實
踐和歷史檢驗。
快評最後強調，如期實現脫貧攻堅，

是我們黨作出的莊嚴承諾，也是全國人
民的殷切期盼。我們要拿出「不獲全
勝、決不收兵」的豪情壯志，咬定青山
不放鬆，以愚公之志苦幹實幹，徹底打
贏這場攻堅戰，為全面建成小康社會提
供堅強保障。

香港文匯報訊
（記者 李陽波 兩
會報道）全國人大
代表、青海省常務
副省長王予波昨日
在青海團媒體開放
日活動上透露，
到 2020 年，隨着
青海至河南全球首
條遠距離輸送清潔
能源特高壓直流工程的竣工，中國中東
部地區的部分民眾將會用上來自青藏高
原的清潔能源電力。
據王予波介紹，位於青藏高原東北部

的青海省，是長江、黃河和瀾滄江的發
源地，被譽為三江之源、「中華水
塔」，水電資源豐富且太陽能資源得天
獨厚，是國家重要的區域能源接續基
地。2018年，青海新能源發展實現新
突破，全年新能源發電量168億千瓦
時，外送100億千瓦時，目前青海省新

能源併網裝機達1,227萬千瓦，新能源發展繼
續領跑全國。
去年11月，世界第一條清潔能源電力外送

大通道啟建。該工程起於青海省海南藏族自治
州，止於河南省駐馬店市，途經青海、甘肅、
陝西、河南等4省，線路全長1,586公里，
2020年建成投運後預計每年輸送清潔電量523
億千瓦時，此舉亦可減少燃煤2,200餘萬噸。
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■王予波
香港文匯報記者

李陽波攝

香港文匯報訊
（記者 馬琳 兩會
報道）國家體育總
局局長苟仲文昨日
在兩會「部長通
道」上表示，「中
國足球一直在低水
平徘徊，我們也很
着急，我們工作沒
有做好。」他同時
否認派運動員參加北京冬奧會所有體育
項目是體育形象工程。「這是運動員拚
搏的象徵，只要給我這個機會，我就要
爭取。」至於金牌總數，他表示要力爭
超歷史最好成績，要努力讓義勇軍進行
曲在祖國大地奏響。
苟仲文認為，中國足球在低水平徘徊

的根本原因，在於沒能很好地落實中國
足球改革與發展的總體方案，「在落實
上還有很大差距」，同時存在形式主
義、急功近利的情況。
他強調，足球發展要堅定地走改革之

路，一茬一茬人去做，一張藍圖繪到
底；要實實在在抓青訓、放長遠，不
能急功近利，特別是要解決青訓方面
存在的固有障礙。
對於派運動員參加北京冬奧會所

有體育項目是否存在體育形象工程的
嫌疑，苟仲文強調說：「這裡不存在
形象工程，這是運動員拚搏的象徵，
只要給我這個機會，我就要爭取。」
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■苟仲文
香港文匯報記者

馬琳 攝

確保脫貧攻堅如期完成央視
快評

■■山西農商開微店銷售自山西農商開微店銷售自
家的農產品家的農產品。。 資料圖片資料圖片 ■■馬正山馬正山 新華社新華社

■■ 梁倩娟梁倩娟（（左左））、、姚勁波在姚勁波在「「代表代表
通道通道」」接受採訪接受採訪。。 新華社新華社


